
Newsletter: September 2024 
in einfacher Sprache 
Einmal im Monat gibt es die Texte der GRÜNEN in einfacher Sprache. Die Texte sind für 

Menschen, die nicht gut lesen können oder nicht perfekt Deutsch können. 

Die Texte handeln von den Ideen der GRÜNEN. 

Die GRÜNEN möchten einfache Texte schreiben, weil alle Menschen gleich wichtig sind. 

 

Themen der Partei  
Online Treffen mit Franziska Brantner und Felix Banaszak 

Donnerstag, 10.10.2024 um 20:00 Uhr 

Am 10. Oktober könnt ihr Franziska Brantner und Felix Banaszak treffen. Beide wollen 

Bundesvorsitzende werden und freuen sich auf eure Fragen und Ideen. 

Das Gespräch ist online, um 20:00 Uhr auf Zoom. Den Link bekommt ihr nach der 

Anmeldung. Es können nur 500 Personen teilnehmen. Die Veranstaltung ist nur für 

GRÜNE Mitglieder aus NRW und Hessen. 

Meldet euch schnell an und seid dabei! 

Link zur Anmeldung 

 

Herbstzeit 

14.10. bis 25.10.2024 

Vom 14.10. bis 25.10.2024 arbeiten wir im Homeoffice. Die Geschäftsstelle bleibt in 
dieser Zeit geschlossen. Aber ihr könnt uns natürlich weiter per Telefon oder E-Mail 

erreichen. 

Wir machen also keine Ferien, sondern arbeiten entspannt von zu Hause. Meldet euch 

gerne, wir freuen uns auf eure Nachrichten! 

  

https://gruene-nrw.de/termin/austausch-mit-franziska-brantner-und-felix-banaszak/


GRÜNE NRW Akademie 

Ab September 2024 startet die GRÜNE NRW Akademie mit einem neuen 

Fortbildungsprogramm. Es ist speziell für unsere Mitglieder gemacht. Egal, ob du 

Vorsitzender, Schatzmeisterin oder einfach interessiertes Mitglied bist – die Akademie 

hat Angebote für dich. 

Das Programm umfasst digitale Kurse, die in diesem Jahr kostenlos sind. Nur die Sherpa-

Fortbildungen kosten weiterhin. Es gibt Grundlagenworkshops und Erweiterungsmodule. 

Diese werden nächstes Jahr wieder angeboten. 

Nutze die Chance, um dich weiterzubilden und deine Arbeit zu verbessern! Mehr Infos 

und das Kursangebot findest du hier: 

Link zur Grünen NRW Akademie. 

 

Lamya Kaddor 
Abgeordnete im Bundes-Tag 

Der 7. Oktober war ein sehr trauriger Tag für Israel und alle Jüdinnen und Juden auf der 

Welt. Die Hamas kann nur gestoppt werden, wenn es eine bessere Lösung gibt, bei der 

die Menschen aufhören, gegeneinander zu kämpfen. Deutschland muss dafür sorgen, 

dass Israel sicher ist, aber das heißt nicht, dass jede Regierung von Israel unterstützt 

werden muss. 

Meinen ganzen Text bei T-Online könnt ihr hier lesen 

https://www.t-online.de/nachrichten/deutschland/aussenpolitik/id_100503008/7-oktober-chaos-

im-nahen-osten-israel-muss-einen-schritt-weiter-gehen.html 

  

https://gruene-nrw.de/akademie/
https://www.t-online.de/nachrichten/deutschland/aussenpolitik/id_100503008/7-oktober-chaos-im-nahen-osten-israel-muss-einen-schritt-weiter-gehen.html
https://www.t-online.de/nachrichten/deutschland/aussenpolitik/id_100503008/7-oktober-chaos-im-nahen-osten-israel-muss-einen-schritt-weiter-gehen.html


Felix Banaszak 
Abgeordneter im Bundes-Tag 

Liebe Freundinnen und Freunde, 

was für eine Woche - es war für uns alle sehr herausfordernd. Als Partei - und auch für 

mich persönlich. 

Wie viele von euch habe auch ich viel nachgedacht und Gespräche geführt, mit 

Menschen, denen ich nahestehe. Menschlich und politisch. Und gespürt: Manchmal muss 

man all in gehen und einen Sprung wagen. 

Und was für ein Sprung: Ich kandidiere im November in Wiesbaden für den 

Bundesvorsitz von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN.  Wir haben gemeinsam in der Partei 

Höhen und Tiefen erlebt - und ich weiß, dass es nach einem Tal wieder bergauf gehen 

kann. Gemeinsam mit euch möchte ich einen starken Bundestagswahlkampf führen und 

bitte euch um euer Vertrauen und eure Unterstützung. 

In den letzten Tagen haben mich viele Nachrichten aus Duisburg erreicht, die ich 

gelesen, aber auf die ich nicht alle reagieren konnte. Vielen Dank schon jetzt für diese 

Zeichen der Solidarität! 

Herzliche Grüße, euer Felix 

 

Jule Wenzel 
Abgeordnete im Land-Tag 

Wie wollen wir zusammen leben? Dein Wohnviertel, also wo du und deine Nachbarn leben, 

ist dabei sehr wichtig. Wir möchten, dass es dort für alle gut ist mit einer netten 

Nachbarschaft, bezahlbaren Wohnungen und mit Ärzten und Pflege. Dafür haben wir uns 
mit anderen Menschen getroffen und Ideen gesammelt, damit das Viertel für alle gut und 

gerecht wird. 

  



GRÜNE Jugend Duisburg 

Wir waren genauso überrascht wie ihr, als wir gehört haben, dass unser Bundes- und 

Landesvorstand zurücktritt. Aber die Grüne Jugend ist für uns immer noch ein Ort, an 

dem wir zusammenhalten, solidarisch sind und eine fortschrittliche Politik verfolgen. 

Trotzdem wird der Bundeskongress der Grünen Jugend wie geplant vom 18. bis 20. 

Oktober stattfinden. Dort werden wir einen neuen Vorstand wählen. 

Um uns auf den Bundeskongress vorzubereiten, werden wir am 14. Oktober unser 

Plenum nutzen, um Anträge und Bewerbungen zu besprechen. 

#wirbleiben hier in Duisburg – laut, kritisch und entschlossen. Unsere Arbeit für ein 

gutes Leben für alle geht weiter! 

 

Rats-Fraktion Duisburg 

Sommer-Fest 2024 

Beim Sommer-Fest der Duisburger GRÜNEN waren viele Menschen da. Wir haben 

zusammen geredet und gelacht. Danke, dass ihr dabei wart! 

Auch Mona Neubaur war da. Sie ist grüne Ministerin in Nordrhein-Westfalen. Schau dir 

das Video an. 

 

Stadt spricht nicht über die Deponie 

Einige Menschen wohnen an der Halde Lohmannsheide in Duisburg-Baerl. Die Halde 

soll ein Platz für Bauschutt werden. Die Menschen haben vor dem Rathaus protestiert. 

Dort gab es ein Treffen wegen der Halde. Die Stadt-Verwaltung wollte aber nicht offen 

sprechen.  

Die GRÜNEN und die CDU haben Fragen zur Deponie gestellt. Die Stadt-Verwaltung will 

nicht gegen die Deponie klagen. Zu den Gründen sagt sie auch nichts. Sie will die 

Fragen schriftlich beantworten. 

Die grüne Rats-Frau Kathrin Selzer sagt, dass das Thema wichtig ist. Es geht um die 

Sicherheit der Menschen in Baerl. Das Wasser könnte verschmutzt werden. Das ist 

gefährlich! Die Duisburger brauchen jemanden, der ihnen hilft.  

Anna von Spiczak von den GRÜNEN versteht die Wut der Menschen: Die Stadt-

Verwaltung hat nicht offen mit den Bürgern gesprochen.  So fühlen sich die Menschen 

nicht ernst genommen. Das schadet unserer Demokratie. 

 

https://youtu.be/2dYD4hK_cSE?si=Ob2TF-QnOkl5Bxex
https://youtu.be/2dYD4hK_cSE?si=Ob2TF-QnOkl5Bxex


Schilder stehen im Weg 

Ein Bürger hat im Juni 2023 geschrieben, dass Baustellen-Schilder oft im Weg stehen. 

Sie behindern Rad-Fahrer und Fuß-Gänger. 

Die Stadt-Verwaltung hat ihm geantwortet. Sie will die Schilder so lassen, wie sie sind. 

Die GRÜNEN im Stadtrat verstehen die Sorgen des Bürgers. 

Der Bürger fährt gerne Rad. Doch auf Duisburgs Straßen gibt es oft gefährliche 

Situationen. Baustellenschilder stehen im Weg. Ihre großen Füße machen den Weg 

schmal. Das ist besonders schlimm für Menschen mit Kinder-Wagen oder mit Roll-

Stühlen. Auch Rad-Fahrer müssen oft absteigen oder um die Schilder herumfahren. 

Der Bürger hatte eine Idee. Er wollte, dass die Baustellen-Schilder an Laternen oder 

Straßen-Schildern hängen. Aber die Stadt will das nicht machen.  

Die GRÜNEN bitten die Menschen in Duisburg um Hilfe. Sie sollen Fotos von Baustellen-

Schildern machen: fraktion@gruene-duisburg.de. 

Die besten Fotos kommen ins Internet.  

 

Bäume sind wichtig 

Die Stadt-Verwaltung hat eine neue Idee für mehr Grün. Die GRÜNEN finden die Idee 
nicht gut. Es werden zu viele Bäume in Duisburg gefällt.  

Zum Beispiel wurden an der Wedauer Straße große Platanen gefällt. Viele Menschen 

und Experten waren dagegen. 

Im Plan der Stadt-Verwaltung steht, dass neue Bäume gepflanzt werden. Wenn ein 
großer Baum gefällt wird, wird ein kleiner neuer gepflanzt. Aber die Stadt-Verwaltung 

vergisst etwas sehr Wichtiges. Ein großer Baum braucht viele Jahre, um groß zu werden. 

Ein großer Baum hilft viel mehr. Er produziert Sauer-Stoff und gibt Schatten. Es dauert 

aber 50 Jahre bis ein Baum groß ist. 

 

  



Baum-Schutz in Duisburg 

Seit dem Jahr 2016 ist der Baum-Schutz in Duisburg nicht mehr gut. Damals haben CDU 

und SPD das geändert. Viele große Bäume wurden gefällt. Die Bürger wollen die Bäume 

behalten.  

Die GRÜNEN wollen eine Bürger-Abstimmung: Sie sollen wählen, ob sie die Bäume 

stärker schützen möchten. Rats-Frau Kathrin Selzer findet das gut. Sie sagt, die Bürger 
sollen mitbestimmen. Das ist echte Demokratie. 

 

Live-Blog Rats-Sitzung am 23.09.2024 

Hier haben wir die Bürger über die Rats-Sitzung informiert. Du kannst hier nachlesen. 

 

Rats-Sitzung am 23.09.2024 

Am 23.09.2024 trafen sich die Politikerinnen und Politiker in Duisburg. Sie sprachen 

über wichtige Themen. Schau dir das Video an. 

 

https://gruene-duisburg.de/live-blog-der-ratssitzung-am-23-09-2024/
https://youtu.be/hUuWatPLP_I?si=26BIGYWr6LnHJ-lE

